

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Hace unos días, un periodista de la Corte celebró una conferencia con el Director General de Comunicaciones, señor Tatur, acerca del estado en que se encuentra el servicio telegráfico en toda España.

Manifestó el Director General que el Gobierno sabe lo mal que los servicios están y ello es su mayor preocupación, pero sus buenos deseos para el mejoramiento se espallaron siempre con la dificultad de que para efectuar la reforma se necesitaban cuantiosos gastos. Ahora y por haberse concedido a una compañía el servicio telefónico, se podrá hacer la reforma, pues las cantidades que entregue al Estado la referida compañía por las instalaciones, cuya valoración se está haciendo, se invertirán en ampliar las redes telegráficas.

Por lo que a Cartagena atañe, es necesario la implantación de una línea directa con Madrid, independiente de Albacete, pues por la que ahora tenemos turna el servicio con esta capital lo que ocasiona grandes retrasos y con ellos grandes perjuicios al Comercio y a la prensa local.

Deseamos vivamente que esta anhelada reforma en el Cuerpo de Telégrafos sea pronto una realidad.

En los centros bursátiles, financieros y bancarios ha sido notada la circulación de billetes falsos de 1.000 pesetas.

Para conocimiento del público damos algunas características de estos billetes, que los distinguen de los buenos.

De las cifras «1.000 pesetas» que aparecen en los ángulos, la de la derecha es bastante borrosa.

En la de las firmas, miradas al trasluz, se advierte que son transparentes y la cara de la matrona es muy desproporcionada.

No es sólo en los centros referidos donde ha producido alguna alarma la aparición de estos billetes. También en importantes casas de comercio se ha pretendido hacerlos circular.

Personas de porte distinguido lo han intentado en varios establecimientos de la península, y al advertirlos que eran ilegítimos los billetes y que para mayor seguridad, podrían ser examinados por algún perito, se han opuesto, entregando el importe de los objetos comprados en billetes de cantidad inferior a las mil pesetas.

El cuarto informe anual de la Comisión imperial inglesa de tumbas de guerra, correspondiente a 1922-23, acabado de publicarse, detalla que el total de las bajas inglesas durante la guerra europea, que, según las comprobaciones verificadas hasta treinta de Junio de 1923, excedieron de tres millones, incluyendo los nativos africanos al servicio, de Inglaterra y la Marina mercante. Los muertos debidamente comprobados hasta dicha fecha alcanzaron a 1.010.268.

PALMA VALENCIANA
MUELLE ALFONSO XII
Exhibición diaria de películas
Programa variado
Pedid el helado de MODA

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en ésta, procedente de Roma, nuestro paisano Sr. Escobar de la carrera consular, el cual pasa destinado a Tampico.

—A Ceuta ha marchado el Alférez de Navio D. Ramón Rodríguez Lizón.

—A sus posesiones de El Albuñón ha marchado el concejal de este Ayuntamiento D. Francisco Ruiz Garrido y su distinguida esposa.

—A su finca de Los Molinos ha marchado el Excmo. Sr. D. Ricardo Guardiola con su distinguida familia.

—A Madrid, el Gerente de la Sociedad Unión Eléctrica D. Angel de La Iglesia.

Notas varias

—Ayer tarde, a las cinco y media, en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la bondadosa y bellísima Srta. Herminia Estrada Sarabia y el culto maestro nacional D. Juan Collado López. Bendijo la unión el Sr. Arcipreste D. Francisco Caverio y fueron apadrinados por D.ª Ramona López, madre del contrayente, y D. Francisco Manzanares.

Como testigos actuaron: D. Enrique Martínez Muñoz, D. Manuel Perú Tomás, D. Francisco Aguilar Gómez, D. Ricardo García Laborda y D. Francisco Antón.

Los numerosos invitados pasaron a casa de los padres de la novia en donde fueron espléndidamente obsequiados.

Eterna luna de miel deseamos a los nuevos esposos.

Por motivos de salud ha cesado de profesor de Francés en la Academia de la Marina D. Mariano Sanz, habiéndose encargado de dicha asignatura el culto profesor D. Mariano Meléndez.

—Ayer tarde a las 6 en la iglesia de Santa María contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita Mercedes Sánchez Fúster y el industrial don José Baños Bellido.

Fueron apadrinados por don José Sofer y D.ª Ana Baños, hermanos del novio; actuando como testigos don Isidro Juan, don Aladino Ferrer, don Félix Fernández, don Antonio Vicente, don Francisco Ros, don Francisco Fúster y don Pedro Sabater.

A causa del reciente luto de la contrayente el acto se celebró en completa intimidad.

Enfermos

Se encuentra mejorado el industrial de esta ciudad D. Baltasar Gil (hijo).

TEATRO CIRCO

El espectáculo de variétés que con beneplácito del público viene actuando en este coliseo fué ventajosamente reforzado con el número de «Los Clement» que demostraron ser excelentes acróbatas cómicos, presentando uno de los artistas notables y arriesgados trucos de contorsionismo.

«Los Espnays» siguen cosechando muchos aplausos en su número de conjunto así como el malabarista japonés.

El anuncio de una mujer aserrada, llenó el teatro, saliendo el público muy complacido.

G.

PUNRRARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena
Servicio permanente
Calle de la Carmen, núm. 42
frente a la calle Canales

DESDE MADRID

Progresan la humanidad?

Hubo un tiempo en que se dijo que «la humanidad avanzaba». Y, alguien con muy sólidas razones, demostró entonces que, por lo menos en las circunstancias en que se decía, era aquella una frase de mal gusto en labios cristianos.

En efecto: cuando los pasos del hombre los alumbraban los resplandores de las bombas explosivas cargadas antes que con la dinamita, la melinita y la plancrastita con las grandes negaciones revolucionarias, si la humanidad «avanzaba» era hacia el Infierno.

Ahora y como una faceta del «avance de la humanidad» se escribe que han mejorado o que han progresado las costumbres. Y ¿a qué se llama mejora o progreso de las costumbres? ¿A una mayor autoridad? ¿A una mayor moralidad? ¿A que se han estrechado las conciencias y las mangas? ¿A que los individuos de las familias y, consiguientemente, la sociedad, y así en lo privado como en lo público, se niegan a alternar con quienes no conforman su vida privada y pública con la ley de Dios?

¿Es todo lo contrario? Se dice que las costumbres aquí y en otras naciones han progresado porque todo el mundo puede hacer lo que le viene en gana, en la vida privada y aún en la pública, y se irrumpe en la esfera del Código penal y se abre materialmente las puertas de la cárcel, nadie le va a la mano, nadie le niega la amistad, nadie le niega el saludo, nadie le cierra las puertas de la casa.

En Francia, por ejemplo, ha llegado esa suavidad y progreso de las costumbres a tal punto que católicos muy católicos han alternado, y alternan, con familias no constituidas con la bendición de Dios y formadas con el visto bueno del diablo. Y uno de nuestros periódicos, que algunos llaman de derecha y a veces resultan más de izquierda que los medios por derecho propio, es tal casillero, hacia notar ese adelanto recordando que en Inglaterra por un «pecadillo» contra el sexto, fué punto menos que irradiado de la política hace años, Parnell, mientras que ahora casi se toma como una broma que se hagan regalos vitalicios de acciones de fábricas de bizcochos al Sr. Mac-Donald y que el Rey otorgue títulos de nobleza precisamente a quienes hacen tales dádivas a su primer ministro.

¿Y a esto se llama progreso y mejora de las costumbres? Pues es todo lo contrario: es empeoramiento de ellas, porque supone menos delicadeza, menos susceptibilidad, menos sensibilidad, menos lacha, como dicen los castizos; es nueva concesión a la inmoralidad, y en casos al cinismo; y como absolutamente siempre toda barbarie material viene llamada, más que atraída, por la barbarie moral, no puede dudarse que con esta suavidad, que es relajamiento de las costumbres, la humanidad da pasos positivos que le aproximan... a la selva.

Miguel Peña Tor

La jura de bandera

En los cuarteles se celebró hoy el acto de prestar juramento de fidelidad a la bandera los reclutas incorporados últimamente.

Tejidos «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena

GRAN SASTRERÍA
Militar y paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército.
Garantía de cuantos trabajos se encarguen, estando a cargo del conocido cocinero Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo.
Próximas exposiciones de trabajos de todas clases.
Precio fijo y sin competencia

La fiesta del «Club Taurino»

El «Club Taurino» está organizando una fiesta a beneficio suyo. Consistirá en que en la plaza de toros se lidiarán unos becarrros que serán muertos a estoque, después de haberlos banderilleado y toreado, por Sánchez Mejías, Maera Gavira, Márquez o Posadas.

La fiesta es casi probable sea para el día 28 del corriente que parece que los diestros mencionados no tienen fecha.

Cuando conozcamos más detalles los expondremos.

La entrada será por invitación y costará muy poco alcanzar una.

Por adelantado nuestra felicitación al Club que de realizar la fiesta como quieran será el mayor de los éxitos.

MERO II

Información de Marina

Asciende a primer maquinista al 2.º del submarino «A-2» D. Juan Coloma Moreno.

—Se nombra jefe del segundo batallón del tercer regimiento de Infantería de Marina al teniente coronel D. José Granados Cantos.

—Se concede 4 meses de licencia por enfermo para San Fernando al teniente coronel de Infantería de Marina don José Silva Díaz.

—Se concede el ascenso a los alféreces de Infantería de Marina don Luis Mesia del Rio, don Blas Cánovas Martínez, don Andrés Díaz Abascal, don Joaquín Lascrain, don Crisanto Gutiérrez, don Joaquín Azcoytia, don Carlos Pérez Montalbán, don Ramón Sánchez y don Fernando Díaz Crespo.

—Embarca en el «Dédalo» el capitán primero de la Armada don José Laurado.

—Se destina a la Escuela Naval Militar al idem Don Rigoberto Carot

—Idem a la Escuela de Artillería al idem Don Trinidad Pezán.

—Cesa en el «Dédalo» y pasa a las órdenes del Vicario General Castrense el idem Don Francisco Borrego.

Información de Guerra

En la sala de Banderas del regimiento de Sevilla ha dado hoy una conferencia a los jefes y oficiales sobre «Procedimiento de combate de la Infantería» el teniente Don Pedro Manresa. Mañana dará otra sobre «Ametralladoras» el capitán Don Manuel Flores Soler.

—Han comenzado los exámenes de los soldados voluntarios de un año en el Regimiento de Sevilla.

—Se destina al regimiento de Sevilla al cabo de tambores Severino Herrero García.

De Marruecos

TELGRAMA OFICIAL

El Excmo. Sr. Capitán General de la Región en telegrama de 4 del actual dice al Gobernador Militar de esta plaza:

«Presidencia Directorio telegrama hoy dice a Presidente interino:

Con gran satisfacción les comunico han entrado en Xauen cuarenta y un camiones con viveres y elementos sin novedad.—Concedo este hecho tanta importancia como la llegada de las columnas por con ello se han frustrado por completo principales objetivos enemigos los que era cortar comunicación Xauen-Tetuán como antes se vió defraudado ante victoria nuestras armas en Tetuán y Xauen ciudades que creyeron poder adueñarse.

Noticias que recibo de combates librados en Xauen denotan la gloriosa actuación aquellas tropas rayando grandísima altura derrotando por completo enemigo.

Se confirma también el efecto del magnífico encontronazo de anteaer de los moros y la columna Castro que iba a establecerse en Xeruta posición defendida con sublime heroicidad por fuerzas Regimiento Córdoba no sólo por comprobación de las enemigas que sus líneas el barranco del encuentro sino por prisioneros declaran apenas llegaron salvarse cincuenta de la partida de trescientos que por orden superior estaban allí emboscados desde la noche para apoderarse convoy de camiones.

Pronitudo y brillante espíritu que acudió parte Tercio mandado por el Coronel Franco que llevaba otra misión y lo bien que Arapiles cerró su flanco determinaron derrota completa enemigo iniciado por vanguardia de Regulares. Se trabaja con toda actividad fin normalizar servicio convoyes que dadas numerosas fuerzas hay sobre la línea ofrecen bastante dificultad.

Columna coronel Olla regrediendo ya Tetuán después dejar garantizada comunicación entre Benkarrich y Taranés, se ha dispuesto una distribución de columnas que garanticen completa seguridad de mar a mar o sea de río Martín a Arcilla y permita mover retaguardia de esa línea pequeñas columnitas consoliden buena disposición de Haus Uad-Ras Anyera y las aisten zona rebelde.

Mañana irá Xauen General Rodríguez Pedre para saludar tropas nombre Gobierno y llevarles tabaco.